
 
 

 

ABSTRAK 

 

Rasmanah, NIM 2210050053, 2023:  Fenomena Pernikahan Siri Dibawah 

Umur Di Kecamatan Kiarapedes Kabupaten Purwakarta 

 

Usia Perkawinan dalam Undang-undang Nomor 1 Tahun 1974 Junto 

Nomor 16 Tahun 2019 Tentang Perkawinan Yakni Umur 19 Tahun bagi Pria dan 

Wanita. Perkawinan dianggap sah jika tercatat sebagaimana Pasal 2 ayat 2 UU 

Perkawinan. Namun di Kecamatan Kiarapedes Kabupaten Purwakarta terdapat 

fenomena pernikahan di bawah umur dengan peningkatan data dalam pengajuan 

dispensasi nikah. Pada tahun 2021 terdapat 18 pasangan nikah siri (tidak tercatat).  

Tujuan Penelitian ini Latar Belakang Perkawinan Dibawah Umur, Kendala 

dan Solusi yang dihadapi Pasangan Suami Istri Pernikahan Dibawah Umur di 

Kecamatan Kiarapedes Kabupaten Purwakarta, Pandangan masyarakat  

Kecamatan Kiarapedes Kabupaten Purwakarta terhadap menikah dibawah umur, 

Bentuk Pencegahan terhadap akibat Perkawinan Dibawah Umur di Kecamatan 

Kiarapedes Kabupaten Purwakarta.  

Penelitian ini menggunakan Metode Analisis Deskriftif, Pendekatan 

Yuridis Empiris. Teknik pengumpulan data dengan Wawancara dan Dokomen 

dilokasi penelitian yaitu di Kecamatan Kiarapedes. 

Kerangka Teori Penelitian ini Kaidah  Maslahah dan Urf. Masalah yang 

menjadi tema utama dalam kajian Ushul al-Fiqih yaitu kemaslahatan umat 

manusia yang terkandung di dalam syariat yang diturunkan Allah Swt kepada 

mereka.  Berangkat dari kajian tersebut, lahirlah teori istinbat hukum yang 

mengacu kepada konsep kemaslahatan, di antaranya ialah Mashlahah 

Mursalah.  Di dalam Al-Quran dan hadis, baik secara eksplisit maupun implisit, 

banyak sekali postulat (dalil) yang menjelaskan bahwa tujuan Allah SWT 

menurunkan hukum syara' ke muka bumi adalah untuk mewujudkan kemaslahatan 

hidup bagi umat manusia dan menghindarkan mereka dari mafsadat atau 

kerusakan. 

Hasil Penelitian Menunjukan 1) Latar belakang masyarakat  Kecamatan 

kiarapedes melakukan pernikahan dibawah umur karena beberapa faktor yaitu 

faktor faktor sosial, faktor pendidikan, faktor ekonomi dan faktor sosial. 2) Solusi 

dan kendala bagi kegamaan, pelaku pernikahan dibawah umur adalah aspek 

psikologi dan ekonomi dengan solusi saling memahami peran dan tugas masing-

masing dalam kelaurga. 3) Pandangan masyarakat tentang menikah dibawah umur 

adalah minimnya pendidikan membuat mereka tidak berpikir secara matang kapan 

menikahkan anak-anaknya. sehingga mereka cenderung memaksa terjadinya suatu 

perkawinan meskipun anak belum cukup umur dengan melakukan berbagai cara, 

yaitu dengan melakukan nikah sirri. 4) Bentuk pencegahan terhadap akibat 

pernikahan dibawah umur antara lain dengan membuat kebijakan-kebijakan 

strategis di berbagai bidang. Pengubahan cara perilaku sadar hukum masyarakat, 

sosialisasi pendidikan seks dan kesehatan reproduksi, dan menyediakan akses 

pendidikan yang terjangkau. 

Kata Kunci: Perawinan, Perkawinan Sirri Dibawah Umur, Hukum Keluarga 
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ABSTRACT 

 

Rasmanah,  NIM 2210050053, 2023:  The Phenomena Of Underage Siri 

Marriage In Kiarapedes Sub District Purwakarta District 

 

The age of marriage in Law Number 1 of 1974 Junto Number 16 of 2019 

concerning Marriage is the age of 19 for men and women. Marriage is considered 

valid if it is registered as Article 2 paragraph 2 of the Marriage Law. However, in 

Kiarapedes Subdistrict, Purwakarta Regency, there is a phenomenon of underage 

marriage with increased data in applying for marriage dispensation. In 2021 there 

are 18 unregistered marriage couples. 

The purpose of this study is the background of underage marriages; 

Obstacles and Solutions Faced by Husband and Wife for Underage Marriage, 

Kiarapedes District, Purwakarta Regency, Views of the people of Kiarapedes 

District, Purwakarta Regency towards underage marriage; Forms of Prevention 

against the consequences of Underage Marriage in Kiarapedes District, 

Purwakarta Regency 

This research uses descriptive analysis method, empirical juridical 

approach. Data collection techniques by interviews and documents at the research 

location, namely in the Kiarapedes sub-district. 

Theoretical Framework of this Research Maslahah and Urf Rules. The 

problem that becomes the main theme in the study of Usul al-Fiqih is the benefit 

of mankind which is contained in the Shari'a which was revealed by Allah SWT to 

them. Departing from this study, the theory of legal istinbat was born which refers 

to the concept of benefit, one of which is Mashlahah Mursalah. In the Al-Quran 

and hadith, both explicitly and implicitly, there are many postulates (arguments) 

which explain that the purpose of Allah SWT to bring down syara' law to the earth 

is to realize the benefit of life for mankind and prevent them from mafsadat or 

damage. 

The results of the study showed 1) The background of the people of 

Kirapedes sub-district conducted underage marriages due to several factors, 

namely religious factors, social factors, educational factors, economic factors and 

social factors. 2) Solutions and obstacles for underage marriage actors are 

psychological and economic aspects with solutions to mutual understanding of 

each other's roles and duties in the family. 3) The public's view of underage 

marriage is that the lack of education makes them not think carefully about when 

to marry off their children. So they tend to force a marriage even though the child 

is not old enough by using various methods, namely by carrying out a sirri 

marriage. 4) Forms of prevention against the consequences of underage marriage, 

among others, by making strategic policies in various fields. Changing the legal 

conscious way of behavior of the community, disseminating sex and reproductive 

health education, and providing access to affordable education. 

Keywords: Marriage, Marriage of Underage Sirri,  Family Law. 
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 خلاصة

 كيارفدسفي منطقة  سر : ظاهرة زواج القاصرات ٢٠٢٣، ٢٢١٠٠٥٠٠٥٣رسمنه ،

 . بورواكارتا ريجنسي
 

بشأن الزواج  ٢٠١٩لعام  ١٦رقم  جنكط ١٩٧٤لعام  ١سن الزواج في القانون رقم 

من  ٢الفقرة  ٢للرجال والنساء. يعتبر الزواج صحيحًا إذا تم تسجيله وفقًا للمادة  ١١٩هو سن 

، هناك ظاهرة  مدينة ا لبروكرت الفرعية ،  كياربدسقانون الزواج. ومع ذلك ، في منطقة 

زواج القاصرات مع زيادة البيانات في التقدم بطلب للحصول على إعفاء من الزواج. في عام  

 من الأزواج غير المسجلين.  ١٨، كان هناك  ٢٠٢١

الغرض من هذه الدراسة هو خلفية زواج القاصرات والقيود والحلول التي يواجهها 

الأزواج المتزوجون دون السن القانونية في منطقة كيارابيدس الفرعية ، مقاطعة بورواكارتا  

القاصرين ، وجهات نظر سكان منطقة كيارابيدس الفرعية ، مقاطعة بورواكارتا بشأن زواج 

، وأشكال الوقاية من عواقب زواج القاصرات في منطقة كيارابيدس الفرعية ، مقاطعة  

 بورواكارتا. 

تستخدم هذه الدراسة منهج التحليل الوصفي ، المنهج القانوني التجريبي. تقنيات جمع 

 البيانات مع المقابلات والوثائق في موقع البحث ، وبالتحديد في منطقة كيارابيدس.

. المشكلة التي أصبحت عرفار النظري لهذا البحث في المصلحة وقواعد الإط

الموضوع الرئيسي في دراسة أصول الفقه هي نفع الإنسان الوارد في الشريعة التي أنزلها 

الله عليهم. وانطلاقًا من هذه الدراسة ، ولدت نظرية الاستنباط الشرعي التي تشير إلى مفهوم  

مرسلة. في القرآن والحديث ، صراحةً وضمنيًا ، هناك العديد  المنفعة ، ومن بينها مصلحة 

من الفرضيات )الحجج( التي توضح أن الغرض من الله سبحانه وتعالى في إسقاط قانون  

 سوريا على وجه الأرض هو تحقيق فائدة الحياة للبشر و منعهم من المفسدات أو الضرر.

رابيديس أجروا زيجات قاصرات ( أن خلفية سكان منطقة كي١أظهرت نتائج الدراسة 

لعدة عوامل ، وهي العوامل الدينية ، والعوامل الاجتماعية ، والعوامل التعليمية ، والعوامل 

( الحلول والمعوقات أمام الفاعلين في الزواج دون السن  ٢الاقتصادية والعوامل الاجتماعية. 

دل لأدوار وواجبات كل منهما القانونية هي جوانب نفسية واقتصادية مع حلول للتفاهم المتبا

( رأي الجمهور في زواج القاصرات هو أن نقص التعليم يجعلهم لا يفكرون ٣في الأسرة. 

مليًا في موعد تزويج أطفالهم. لذا فهم يميلون إلى إجبارهم على الزواج على الرغم من أن  

الطفل لم يبلغ من العمر ما يكفي من خلال استخدام طرق مختلفة ، أي من خلال عقد الزواج 

ن عواقب زواج القاصرات ، من بين أمور أخرى ، من خلال ( أشكال الوقاية م٤السري. 

وضع سياسات استراتيجية في مختلف المجالات. تغيير السلوك القانوني الواعي للناس ،  

 ونشر التثقيف الجنسي والصحة الإنجابية ، وتوفير الوصول إلى التعليم بأسعار معقولة.

 

 لأحوال الشخصيةا،    في منطقة  سر زواج القاصرات  الكلمات المفتاحية: الزواج،
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